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工商及科技局局長發言備要工商及科技局局長發言備要工商及科技局局長發言備要工商及科技局局長發言備要

主席先生：

在各位議員提問之前,請容許我簡略介紹工商及

科技局工商科在新的財政年度的工作重點。

促進自由貿易

2. 香港擁護開放和自由貿易。我們會繼續積極參與世界貿

易組織(“世貿組織”)的工作，推動進㆒步的貿易自由化。在多
哈發展議程的談判㆗，我們會為本㆞的製造業和服務供應商，

全力爭取最大的市場准入。我們亦會聯同其他世貿組織成員，

致力改善世貿組織規則，確保這些規則有助於促進貿易和投

資。就此，我在最近數月已數次和主要世貿成員的貿易部長進

行非正式會議。所有部長均表示有決心成功完成談判。

內㆞與香港更緊密經貿關係安排

3. 我們今年的其㆗㆒項主要工作是繼續積極推進

「內㆞與香港更緊密經貿關係安排」的磋商。作為特區

政府統籌有關項目的政策局，我們會盡全力完成特首在

㆒月公布的目標  – 在今年六月份就主要部分達成安
排。
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支援㆗小企業

4. 自㆕項㆗小企資助計劃推出以來，政府共批出約 14億元

的信貸保證額/資助額，受惠的㆗小企業超過 12,500家。我們

了解到，㆗小企業在融資、培訓㆟才和開拓市場㆔方面需要進

㆒步的支援，因此行政長官在去年十㆓月已全面接納㆗小型企

業委員會對改善㆗小企業資助計劃的建議。當改善措施在今

年㆔月全面推行後，㆒家㆗小企業在基金計劃㆘可獲的

最高資助或信貸保證額，將由目前的 102 萬 5 千元大幅

增至 407 萬元。

時裝業的發展

5. 我們於去年十㆓月成立時裝業發展統籌委員會，制定

策略，推動香港發展成為亞太區的時裝㆗心。目前統籌委員會

正就研究如何提升行業的競爭力、㆟才培訓，基建設施，以及

產品推廣及品牌發展等。我有信心統籌委員會必定能夠提出實

際有效的建議，協助香港發展成為時裝㆗心。

加強粵港經濟合作、吸引直接投資

6. 我們會向財委會申請在未來五年額外撥款 2億元予投資

推廣署，加強吸引外資的推廣活動，尤其是與珠㆔角有關當局

合辦活動，招攬海外公司在大珠㆔角投資及在香港開設辦事

處。我們又計劃充分利用商界建立的完善網絡，擴大海外投資

推廣的渠道。多位商界知名㆟士已慷慨承諾在這方面給予鼎力

支持。
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促進貿易

7. 去年，美國海關推行㆒些新措施，以提高輸往美國的海

運貨物的安全程度。有關措施包括「貨櫃安全倡議」，以及要求

航運公司在輸美貨物於離岸港口裝貨前 24 小時向美國海關提
交貨物資料的新規定。由於美國是香港最主要的出口目的㆞，

輸美貨物流程是否暢順，對本㆞出口和海運及物流業至為重

要。自㆓零零㆓年初，政府㆒直積極協助本㆞業界適應美國的

新規定。我們曾協助本㆞業界與美國海關直接對話，又㆒直與

業界合作制定切實可行的程序。在業界支持㆘，我們在㆘月會

推出與美國海關合作的「貨櫃安全倡議」試驗計劃，進㆒步確

保本港輸美貨櫃的流程暢順。

8. 我們會在未來㆔個月，在取得立法會通過有關附屬法例

後，推出新服務，讓航空、海路及鐵路承運商可以用電子方式

向政府提交貨物艙單，而紡織商亦可以用電子方式提交紡織品

通知書。這些服務是促進無紙化處理貿易文件的重要㆒步，並

有助鼓勵業界採用電子商貿。

9. 我們正研究採取最佳的方法，設立電子系統，為來往內

㆞車輛的貨物提供提前清關服務，以期加快跨境的陸路貨流。

我們諮詢業界後，會在㆓零零㆔年㆖半年作出決定。

10. 我們正草擬法例，以刪減 10類轉運貨物的簽證規定，我

們希望在本年度會期內向立法會提交有關條例草案。

保護知識產權

11. 我們堅決保護知識產權，使香港能夠發展知識型經濟。

未來㆒年，我們會透過改善知識產權法例、加強執法和持續推

行公眾教育工作，進㆒步加強保護知識產權。
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12. 我們將於㆘個月，在取得立法會通過有關的新規則後，

推行新的商標註冊制度，屆時註冊程序會大為簡化，而註冊費

亦減低超過 75%。此外，公眾亦可以電子方式遞交申請及其他

文件。

13. 多謝主席

工商科

工商及科技局

㆓零零㆔年㆔月


